

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Dalam melakukan penelitian ini, penulis menggunakan metode penelitian yang bertujuan agar dalam penyusunan karya ilmiah ini dapat menghasilkan hasil yang baik dan dapat dipertanggungjawabkan. Metode yang penulis aplikasikan yaitu sebagai berikut:

1. Pendekatan dan jenis penelitian

Pendekatan yang diterapkan penulis yaitu yuridis normatif yang bersifat kualitatif, yang artinya penelitian yang merujuk pada bahan utama dengan cara menelaah teori-teori, konsep-konsep, norma-norma yang ada dalam hukum Islam, sedangkan kualitatif yaitu tata cara penelitian yang dapat menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis maupun lisan yang didapat dari wawancara.⁵⁰

Sedangkan jenis penelitian yang diterapkan penulis yaitu studi kasus, yang berarti penulis mengkaji secara cermat tentang suatu tempat, atau subjek tunggal, atau satu tempat penyimpanan dokumen, atau suatu peristiwa tertentu. Menurut Deny studi kasus yaitu sebagai suatu pengawasan yang secara lengkap mengenai segi, atau isu, atau peristiwa suatu geografis yang dalam suatu batasan waktu tertentu.⁵¹

⁵⁰ Zainuddin Ali, *Metode Penelitian Hukum*, 1 ed. (Jakarta: Sinar Grafika, 2009), 105.

⁵¹ Rulam Ahmadi, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2014), 69.

2. Kehadiran peneliti

Kehadiran peneliti saat dilapangan adalah suatu langkah penting yang dilakukan dengan cara berhati-hati, karena hal tersebut merupakan penentu proses dan penemuan data secara mutlak atau alamiah.⁵² Dalam penelitian ini penulis mengumpulkan data secara langsung dengan mengamati serta wawancara secara mendalam. penulis berperan sebagai pengamat partisipatif yang artinya penulis hadir ditempat penelitian namun tidak terlibat dalam tindakan tersebut.

3. Lokasi penelitian

Lokasi penelitian ini akan dilaksanakan di Desa Bangkok Kecamatan Gurah Kabupaten Kediri. Lokasi Desa Bangkok yaitu bertepatan disebelah selatan wilayah Kecamatan Gurah, Desa Bangkok merupakan salah satu dari 21 (dua puluh satu) desa yang ada di Kecamatan Gurah. Luas wilayah Desa Bangkok Kecamatan Gurah Kabupaten Kediri yaitu 407,300 Ha, serta memiliki 3 (tiga) dusun yaitu dusun mangurejo, dusun bangkok barat dan dusun bangkok timur.⁵³

Alasan penulis melaksanakan penelitian dilokasi tersebut, yaitu sebagai berikut:

- a. Adanya masalah yang menarik untuk diteliti yaitu salah satunya tentang peminjaman nama untuk kredit di bank keliling.
- b. Saat melakukan observasi awal penulis menemukan narasumber yang tepat tentang masalah yang akan penulis teliti serta dapat memenuhi data

⁵² Ibid.

⁵³ “Wilayah Desa,” 2016, bangkok.gurah-kediri.id (Jumat, 30 Desember 2022).

penelitian secara mudah dan transparan, yang bisa penulis pastikan bahwa nantinya saat proses penelitian atau pengambilan data waktunya lebih efisien, sehingga penulis dapat fokus ketika menganalisis data.

4. Sumber data

a. Sumber data primer

Data primer merupakan data yang didapatkan langsung dari sumbernya, yang melalui wawancara, observasi ataupun laporan yang berbentuk dokumen tidak resmi kemudian diolah oleh penulis.⁵⁴ Untuk penelitian ini sumber data primer didapatkan dari pihak yang meminjamkan nama, pihak yang pinjam nama dan tokoh agama di Desa Bangkok Kecamatan Gurah Kabupaten Kediri.

b. Sumber data sekunder

Data sekunder adalah data yang didapat dari sumber kedua setelah data primer.⁵⁵ Data sekunder dalam penelitian ini didapat dari buku-buku serta tulisan-tulisan ilmiah, jurnal, skripsi, tesis yang berkaitan dengan permasalahan yang akan diteliti.

5. Prosedur pengumpulan data

Dalam pengumpulan data yang didapat dalam penelitian ini benar data yang akurat serta dapat dipertanggung jawabkan, maka penulis melaksanakan penelitian lapangan menggunakan metode, sebagai berikut:

a. Metode penelitian kepustakaan

⁵⁴ Zainuddin Ali, *Metode Penelitian Hukum*, 1 ed. (Jakarta: Sinar Grafika, 2009), 106.

⁵⁵ Ibid.

Data kepustakaan yang didapat oleh penulis yaitu bersumber dari buku, peraturan perundang-undangan, hasil penelitian.

b. Metode observasi

Observasi adalah teknik pengumpulan informasi yang diharuskan penulis terjun ke lapangan mengamati hal-hal yang berkaitan dengan ruang, pelaku, tempat, waktu, peristiwa, kegiatan, tujuan serta perasaan.⁵⁶ Untuk penelitian ini penulis melaksanakan pengamatan langsung di Desa Bangkok Kecamatan Gurah Kabupaten Kediri terhadap praktik peminjaman nama untuk kredit praktik pada bank keliling.

c. Metode wawancara

Wawancara yaitu metode tanya jawab dalam penelitian yang terjadi secara lisan yang mana dua orang atau lebih bertemu dan mendengarkan secara langsung untuk mengetahui informasi-informasi.⁵⁷ Penulis dalam penelitian ini menggunakan wawancara terstruktur, dengan cara pertanyaan-pertanyaan sudah dibuat terlebih dahulu oleh penulis, sedangkan responden diharapkan menjawab dari pertanyannya secara langsung. Untuk pertanyaan mengacu pada permasalahan yang penulis teliti.

d. Metode dokumentasi

Metode dokumentasi yaitu berfokus pada bahan seperti foto, surat-surat, dokumen-dokumen, dan lain-lain yang dapat memberikan

⁵⁶ Mamik, *Metodologi Penelitian* (Sidoarjo: Zifatama, 2015), 103.

⁵⁷ Cholid Narbuko dan Abu Achmadi, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: Bumi Aksara, 2013), 83.

informasi tambahan sebagai bagian dari menelaah kasus yang sumber data utamanya yaitu wawancara.⁵⁸

6. Analisa data

Menurut Bogdan dan Bilden analisa data yaitu proses penelitian serta pengaturan yang sistematis mengenai transkrip wawancara, buku-buku, dan bahan-bahan lain yang penulis kumpulkan guna meningkatkan pemahaman orang lain ataupun penulis. Analisis meliputi mengerjakan data, mengelompokannya, mendapatkan apa yang penting untuk dipelajari dari penelitian, serta menetapkan apa yang akan penulis laporkan.⁵⁹

Dalam penelitian ini penulis mencoba menganalisis tentang Penggunaan Identitas Orang Lain Untuk Kredit Pada Bank Keliling di Desa Bangkok Kecamatan Gurah Kabupaten Kediri. Untuk teknik analisa data yang diterapkan dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

a. Reduksi Data

Reduksi data ialah meringkas, menentukan hal-hal pokok, memusatkan suatu hal yang penting, dan dicari tema serta polanya. Maka setelah data yang sudah direduksi akan menampilkan gambaran yang lebih jelas serta dapat meringankan penulis dalam melakukan pengumpulan data berikutnya, lalu mencarinya apabila diperlukan.⁶⁰

⁵⁸ Rulam Ahmadi, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2014), 179.

⁵⁹ Ibid, 230.

⁶⁰ Feny Mukhtaliana, “Analisis Permintaan Kredit Pada Bank Keliling dan Pengaruhnya Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kabupaten Sidoarjo”, *Skripsi*, Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta, 2020, 23.

Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan dalam penelitian ini yaitu akan melewati proses wawancara. Selanjutnya dari hasil wawancara tersebut penulis akan memilih serta menyeleksi.

b. Penyajian Data

Penyajian data yaitu metode penyusunan informasi yang cermat dalam susunan yang sistematis, sehingga mendapatkan bentuk yang sederhana serta selektif dan mudah dipahami maknanya. Hal tersebut memiliki tujuan untuk menentukan pola yang bermanfaat serta memberi kemungkinan terdapat penarikan kesimpulan serta pengambilan tindakan.⁶¹ Data yang penulis sajikan dalam penelitian ini yaitu tentang gambaran umum lokasi penelitian serta praktik peminjaman nama untuk kredit pada bank keliling.

c. Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan yaitu metode untuk mengumpulkan bukti-bukti disuatu pernyataan yang menjadikan terbentuknya kalimat yang singkat, padat serta jelas yang diartikan sebagai kesimpulan.⁶² Kesimpulan penelitian ini menjawab rumusan masalah yang sudah dirumuskan diawal serta dianalisa menggunakan metode yang telah penulis jelaskan diatas.

7. Pengecekan keabsahan temuan

Dalam penelitian ini untuk memaksimalkan penelitian agar dapat dipercaya, penulis menggunakan teknik pemeriksaann yaitu sebagai berikut:

⁶¹ Ibid.

⁶² Ibid.

- a. Melakukan perpanjangan kehadiran penulis di lapangan
- b. Melakukan pengamatan yang kuat
- c. Melakukan triangulasi,

8. Tahap-tahap penelitian

Tahap-tahap penelitian ini yaitu sebagai berikut:

a. Tahap sebelum lapangan

Dalam tahap ini yang dilakukan penulis yaitu sebagai berikut:

- 1) Menyusun proposal penelitian
- 2) Konsultasi proposal penelitian
- 3) Melakukan komunikasi dengan lokasi penelitian
- 4) Seminar proposal

b. Tahap lapangan

Dalam tahap ini yang dilakukan penulis yaitu memahami latar penelitian serta mencari data yang akan dibuat untuk bahan penelitian dengan melakukan pencatatan data.

c. Tahap analisa data

Dalam tahap ini yang dilakukan penulis yaitu melakukan analisa data yang telah diperoleh serta pengecekan keabsahan data.

d. Tahap penulisan laporan

Dalam tahap ini yang dilakukan penulis yaitu membentuk hasil penelitian kepada dosen pembimng serta memberkan hasil konsultasi.